

#JUGEND 18. September 2015

Nachwuchskräfte- Tarifvertrag: Interview mit Kevin Wagener

Die Verhandlungen zum Nachwuchskräfte-Tarifvertrag (NaWuTV) gehen Ende September weiter. Die EVG fordert einen Mietzuschuss und eine Mobilitätzulage für Auszubildende und Dual Studierende. Forderungen, die von vielen Jugendlichen unterstützt werden - so von Kevin Wagener, Azubi zum Eisenbahner im Betriebsdienst, Fachrichtung Lokführer und Transport (EiB L/T) bei Regio Oberbayern. Mit ihm sprach Norman Maul von der Bundesjugendleitung.



Die Verhandlungen zum Nachwuchskräfte-Tarifvertrag (NaWuTV) gehen Ende September weiter. Die EVG fordert einen Mietzuschuss und eine Mobilitätzulage für Auszubildende und Dual Studierende. Forderungen, die von vielen Jugendlichen unterstützt werden - so von Kevin Wagener, Azubi

zum Eisenbahner im Betriebsdienst, Fachrichtung Lokführer und Transport (EiB L/T) bei Regio Oberbayern. Mit ihm sprach Norman Maul von der Bundesjugendleitung.

Zuerst interessiert mich, wie du zur Deutschen Bahn und speziell Regio Oberbayern mit Standort München gekommen bist!

Meine Ausbildung zum EiB L/T wollte ich Ursprünglich heimatnah in Thüringen anfangen. Leider bot die DB Regio AG in Thüringen keine Ausbildungsplätze an, sodass ich mich in Nürnberg bewarb. Dort wurde mir mitgeteilt, dass die Ausbildungsplätze bereits vergeben wurden und ich nicht berücksichtigt werden kann. Meine Bewerbung wurde an die S-Bahn München weitergeleitet. Nachdem ich nach dem Vorstellungstag merkte, dass dies nicht meinen Interessen entspricht, wurde meine Bewerbung an Regio Oberbayern delegiert. Dort habe ich nach dem Vorstellungsgespräch auch den Ausbildungsvertrag unterschrieben.

Wie bist du bei der Wohnungssuche vorgegangen?

Zuerst suchte ich im Internet (auf den üblichen Seiten) nach Wohnungen. Aufgrund der Wohnungssituation in München und dem Azubientgelt, welches ich bekommen würde, gab es keine große Auswahl. Bei einigen Vermietern, an denen ich Anfragte, wurde ich aufgrund meines Azubi Status abgewiesen.

Gab es irgendwelche Unterstützung von Seiten der Deutschen Bahn oder DB Regio?

Nachdem ich keine Wohnung gefunden habe, meldete ich mich bei meinem Arbeitgeber und teilte ihm mit, dass ich keine Chance auf eine Wohnung in München oder dem näheren Umland habe. Der zuständige Sachbearbeiter schickte mir daraufhin eine Liste mit verfügbaren Wohnheimen. Diese Liste telefonierte ich ab, auf der Suche nach einem freien Platz.

Wo lebst du jetzt und wie sind die Lebensumstände?

Bei der Wohnheimsuche hatte ich Glück, dass ich im Jugendwohnheim „Salesianum“ am St. Wolfgang-Platz ein Doppelzimmer für mich und einen mir bis dahin unbekanntem Kollegen bekam. Die Zimmer sind ca. 10 m² groß. In den Zimmern gibt es ein Doppelstockbett, zwei Schränke und Tische. Die Waschgelegenheiten sind auf dem Gang. Als Verpflegung bekommen wir ein Frühstück und ein Abendessen am Tag.

Wie hoch sind die Ausgaben um deine Ausbildung durchführen zu können?

Die monatliche Miete übersteigt um über 200 Euro meine Ausbildungsvergütung!

Wie stemmst du die Ausgaben?

Da die Ausbildungsvergütung nicht ausreicht, war ich gezwungen, Berufsausbildungsbeihilfe zu beantragen. Nach Abzug aller Kosten bleiben mir im Monat weniger als 180 €, um Kleidung, Mittagessen und andere Dinge des täglichen Lebens zu kaufen.

Das bedeutet, wenn die BAB abgelehnt worden wäre, hättest du die Ausbildung abbrechen müssen?

Ja, da ich ja nicht im Zelt schlafen kann...

Die EVG fordert bis zu 300 Mietzuschuss für Auszubildende...

Ich hätte mir damit sicherlich sogar eine eigene Wohnung leisten können und hätte mehr Auswahl an Wohnmöglichkeiten gehabt.

Siehst du die DB AG in der Pflicht, Azubis wie dich zu unterstützen?

Ja, da die Deutsche Bahn die Ausbildung fast nur noch in großen Ballungszentren durchführt, bei denen der Mietspiegel für Auszubildende unbezahlbar ist. Leider hat die DB ja auch ihre eigenen Wohnungen und Wohnheime abgegeben, sodass man auf den öffentlichen Markt zurückgreifen muss. Außerdem möchten die Deutsche Bahn und die DB Regio Top 10 Arbeitgeber sein, das wäre ein großer Schritt in die richtige Richtung!

Wie geht es bei dir weiter?

Nach bestehen meiner Abschlussprüfung habe ich ein Übernahmeangebot bei der DB Regio AG VB Oberbayern erhalten, allerdings nicht in München.

Letzte Worte?

Ich hoffe, dass die EVG die Forderung nach einem Mietzuschuss durchsetzen kann, damit es die Auszubildenden bei der Deutschen Bahn AG leichter haben, in Großstädten Wohnungen zu finden.

Vielen Dank, Kevin.